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       Chères Péroliennes, chers Péroliens,
Depuis mon annonce de candidature aux prochaines élections municipales de 
Pérols, j’ai reçu de nombreux encouragements, et aussi de précieux soutiens. 
Je vous en remercie, et je vous assure qu’en ce printemps, ma détermination 
est d’autant plus forte ! 

Je veux réaffirmer ici 4 caractères qui guident ma démarche.  
Elle est positive, constructive, audacieuse et mesurée.
Positive. Nous avons d’autres choix, une autre voie à proposer pour notre 
commune. Prenons notre avenir à bras-le-corps, ne nous laissons pas enfermer 
dans une politique de réaction ! 

Constructive. Je souhaite rassembler des citoyens de différentes sensibilités 
politiques afin de former une liste d’union. La diversité d’opinion est une 
richesse qui nous permettra de faire preuve de créativité et de nuance, dans 
l’intérêt de notre commune. 

Audacieuse et mesurée. Sans audace, il n’est pas possible d’avancer dans un 
contexte où l’initiative est cadenacée de toutes parts ; il faut faire sauter des 
verrous. Mais arrêtons avec la démagogie et la fuite en avant ! Le « toujours 
plus » n’est pas l’équivalent du « toujours mieux ». Par contre, il coûte cher à 
notre commune.

Mon ambition pour Pérols est claire. 
Je veux une ville plus équilibrée, plus sûre et plus à l’écoute. 
Souvent, vous m’interrogez sur mon projet pour la ville. À deux ans des élections, il est trop tôt pour 
proposer un programme avec des actions précises, datées et chiffrées. Ce programme va se construire 
ensemble. Nous sommes dans une phase de consultation, d’édification du projet. À ce stade, je peux 
donner les directions vers lesquelles je veux aller, à la fois en termes de résultat recherché et de méthode.

Une ville plus équilibrée

Aujourd’hui, Pérols est une mosaïque de quartiers disposés autour d’un village ancien. L’effort de la 
municipalité porte essentiellement sur le centre, au détriment des lotissements qui abritent 80 % de 
la population. Je veux rééquilibrer la situation. Nous devons travailler sur les voiries, la circulation, les 
espaces verts, la propreté… de l’intégralité de notre commune, même lorsque cela ne relêve pas de la 
seule compétence municipale.

L’équilibre ne se limite pas aux questions d’urbanisme. Je veux faciliter, par tous les moyens, l’accès de 
chacun aux services. C’est une mission essentielle de la commune ! Et puis, n’oublions pas les jeunes 
enfants et les aînés. Le cadre de vie doit prendre en compte leur rapport à la ville ! 

On ne peut pas parler d’équilibre sans évoquer le budget… Sur ce point, j’entends remettre à plat les 
questions de dépenses et la fiscalité. Trop d’argent est dépensé sur des postes pour le moins discutables ; 
les impôts fonciers pénalisent trop les propriétaires résidents et indirectement les locataires. 

Enfin, je souhaite plus de diversité dans la programmation culturelle. 

Une ville plus sûre

Pérols n’est pas une référence en matière de sécurité… Force est de constater que nous sommes 
confrontés à l’augmentation des incivilités et de la délinquance. La sécurité, c’est pourtant la condition 
sine qua non du bien vivre ! Alors, pour lutter efficacement contre ce fléau, je souhaite que toutes les 
parties prenantes se mettent autour de la table et que toutes les pistes soient étudiées. Y compris celles 
qui sont liées à des choix de développement urbain anciens, actuels ou annoncés.

Mais une ville plus sûre, ce n’est pas seulement ça. C’est aussi une ville qui se préoccupe davantage de la 
sécurité des déplacements ou de l’usage des infrastructures. Une ville qui veille à ce que l’offre de soins 
soit accessible et ne se dégrade pas. Une ville qui anticipe sur les effets du changement climatique. 
C’est enfin une ville qui consolide ses soutiens au sein de la Métropole, c’est capital afin de faciliter le 
développement de ses projets.

Une ville plus à l’écoute

La municipalité actuelle ignore une partie des Péroliens. Pire, elle déconsidère certains au point de leur 
suggérer de s’en aller voir ailleurs. En outre, elle prend des positions et des décisions qui impactent la 
ville, en dehors de toute intention annoncée dans le programme électoral.

Ma volonté est contraire. Je souhaite que tous les habitants soient écoutés, c’est la base ! La  
communication ne se limite pas à celle de la mairie, elle doit fonctionner dans les deux sens.

Je veux développer concrètement la participation des citoyens dans l’exercice du pouvoir municipal. Il 
existe des dispositifs et des techniques pour cela. Pourquoi ne pas les utiliser ? C’est aujourd’hui une 
nécessité et une évidence pour la vitalité de la démocratie locale. Bien sûr, cela demande de la volonté 
et de la constance. Je n’en manque pas !

Toutes ces questions méritent qu’on s’y attelle vraiment.  
Je m’engage à le faire si je suis élu en 2026.
Bâtir un programme sur ces axes représente un beau défi et nécessite de fédérer un grand nombre de 
personnes. Une première réunion publique a eu lieu en octobre et les travaux de l’association Du Bon 
Sens Pérols 2026 ont démarré en février. Véritable laboratoire d’idées, elle va aider à faire émerger un 
programme précis. Vous y êtes toutes et tous bienvenus. Vous pouvez la rejoindre pour participer à la 
construction d’un nouveau cap pour Pérols. Les modalités d’adhésion sont détaillées au verso.

Vos avis et vos envies sont mes priorités. Je suis disponible pour toutes celles et tous ceux qui voudraient 
échanger avec moi. Vous pouvez me contacter à l’adresse contact@richardchauvet2026.fr. Rendez-vous 
aussi sur Facebook, Instagram et sur richardchauvet2026.fr

À très vite, avec force et convictions
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Bulletin de contact
À renvoyer par mail après l’avoir scanné  
ou photographié à : dbsp2026@gmail.com 
Vous pouvez aussi le déposer ou l’envoyer par la poste 
au siège de l’association : 102 Grand rue, 34470 Pérols

Prénom  ______________________________________

Nom  ______________________________________

Mail  ______________________________________

Téléphone (facultatif) _____________________________

Date et signature
          

#  Je souhaite participer aux travaux de l’association 
Du Bons Sens Pérols 2026 sur le(s) thème(s) suivant(s)

o cadre de vie o services o gouvernance

# Je souhaite adhérer à l’association  
Du Bons Sens Pérols 2026 (cotisation annuelle 20€)

o oui  o non

#  Je souhaite être contacté par un membre du bureau 
de l’association Du Bons Sens Pérols 2026

o oui o non

#  J’autorise l’association Du Bons Sens Pérols 2026  
à utiliser mes coordonnées pour me contacter  
dans le cadre de ses activités

o oui o nonDU BON SENS PÉROLS 2026
Association déclarée - SIRET 92155594200017

#1  Richard Chauvet, vous avez annoncé votre 
candidature aux municipales de 2026 à Pérols  
dès le 3e trimestre 2023. Pourquoi si tôt ? 

Nous sommes à deux ans des 
élections, ce n’est pas si loin. 
Mon objectif est de prendre 
le temps nécessaire afin de 
me présenter, rencontrer un 
maximum de Péroliennes 
et Péroliens et échanger en 
profondeur sur les enjeux qui 
nous concernent. Je ne veux 
pas d’un projet monté dans 
l’urgence et la précipitation, 
au grand dam de l’intérêt 
général. Du temps, il en faut 
pour construire ensemble 
un programme qui réponde 
vraiment à nos attentes.

#2    Vous souhaitez former une liste d’union. 
Mais quelle est votre sensibilité politique ?

Je ne suis pas encarté et je ne l’ai jamais été. En 
politique, les valeurs qui me sont chères sont 
l’humanisme, l’engagement social, un libéralisme 
responsable et non débridé, la laïcité et une idée de 
l’ordre au sens de la sécurité pour chacun. Certains 
diront qu’elles sont incarnées par le centre droit. Cela 
me convient, mais mon engagement pour ma ville est 
au-delà des dogmes politiques. Je veux parler d’intérêt 
général, pas d’intérêts partisans. Mon seul parti dans 
cette aventure collective, c’est Pérols.

#3  Votre engagement pour la commune est-il 
compatible avec l’exercice de votre métier ?

Si je suis élu, j’allègerai significativement mon agenda 
d’infirmier libéral. Garder une activité professionnelle, 
même réduite, permet de rester ancré dans la réalité, 
au contact et à l’écoute de la population. J’ai totalement 
conscience de l’investissement que demande le rôle 
de maire d’une commune comme Pérols, et je ne 
compterai pas mon temps !  

#4 La perspective de devenir un personnage public, 
présent dans les médias, ne 
vous effraie pas ?
Non. Pas du tout. Il faut 
savoir ce qu’on veut. Et puis, 
il faut regarder les choses 
en face, analyser… Ces 
derniers temps, si on parle 
assez souvent de Pérols 
dans les médias locaux, voire 
nationaux et étrangers, c’est 
en réaction à des prises de 
positions extrêmes du maire 

actuel. Je vous le promets, je ne menacerai jamais de 
« ressortir la Kalachnikov »* juste pour le plaisir d’attirer 
l’attention dans un journal. Au passage, permettez-
moi de dire que cette déclaration publique, dans un 
contexte de guerre aux portes de l’Europe, de violence 
et de menace terroriste chez nous, est inacceptable.
* Cf. interview de J-P Rico dans l’Agglorieuse du 17/01/24

#5  À propos de combat, que pensez-vous d’une 
éventuelle sortie de la Métropole de Montpellier ?

Je ne suis absolument pas d’accord ! De nombreuses 
personnes se sont inquiétées de la position du maire 
actuel. Je le site : « Donc si d’aventure une opportunité 
permet d’en sortir, j’en sortirai »*.  Heureusement, le Code 
général des collectivités nous protège de décisions 
intempestives à ce propos. Trois actifs péroliens sur 
quatre travaillent hors de la commune. Notre histoire 
et notre évolution sont intimement liées à Montpellier. 
Au lieu de jouer les matamores, nous devons défendre 
les liens qui nous unissent, se positionner clairement 
dans un esprit d’échange et de collaboration. Il faut 
retrouver une vice-présidence afin de porter plus haut 
la voix des Péroliennes et des Péroliens et négocier 
au mieux. Il n’y a aucun risque en cela pour notre 
identité, bien au contraire, car la Métropole a besoin 
de notre singularité. Comme nous avons besoin de son 
soutien, pour développer la plupart de nos projets sur 
le territoire de la commune, faut-il le rappeler ?
* Midi Libre du 12/11/23

#6  Quelle est votre position sur la privatisation  
des services publics à Pérols ?

La délégation des services publics s’est accentuée sur 
notre commune, avec la crèche, les terrains de foot 
et de tennis, le centre de loisirs et l’espace jeunesse. 
Il paraît que nous devons faire des économies. Mais 
là, il ne s’agit pas de dépenses anodines  ! Ces choix 
doivent être expliqués et validés par la population. La 
mission principale d’une commune est d’apporter des 
services de proximité et de qualité à ses administrés. 
Ces services essentiels à notre quotidien doivent 

être gardés dans le 
giron public et plus 
p a r t i c u l i è r e m e n t 
ceux qui concernent 
la petite enfance 
et la jeunesse. Je 
souhaite en récupérer 
la maîtrise après les 
élections de 2026. De 
nombreux Péroliennes 
et Péroliens me l’ont 
demandé. 

#7  Que pensez-vous du projet d’obtention  
du label de station touristique ?

D’abord, il faudrait se poser la question de quel 
tourisme  ? De masse, d’affaires, de niche… Ensuite, 
il faudrait étudier les implications en termes 
d’urbanisme… Ce qui est sûr, c’est qu’une telle décision 
représenterait à court terme une aubaine pour une 
poignée de gens et une galère pour le reste de la 
population de la commune, ne serait-ce qu’en termes 
de sécurité ou de déplacements. La création d’un office 
de tourisme, le casino et le téléphérique ne sont que 
des parties émergées de l’iceberg. Mais qui en veut 
vraiment ? Et pourquoi ? Je pose la question ! 
Réfléchir à un urbanisme raisonné afin de garder notre 
tranquillité, notre qualité de vie,  se concentrer sur les 
besoins de la population et le bien vivre en général, 
cela me parait plus urgent que de se lancer dans des 
projets à la fois pharaoniques et anachroniques.

#8 Et le projet de stade ?
Telle qu’elle est présentée, je ne suis pas sûr que 
l’implantation du stade à Pérols soit une bonne 
idée. Ce projet est certes d’ordre privé mais il génère 
beaucoup d’inquiétudes légitimes chez les Péroliennes 
et Péroliens, concernant la sécurité, la circulation, le 
stationnement, la sauvegarde de l’environnement… 
Le maire aurait dû les prendre en considération et les 
porter au lieu de prendre une position isolée. 

#9 Vous dites non à tout ?
Je dis non au « toujours plus » qui n’est pas l’équivalent 
du « toujours mieux ». Je dis non à la fuite en avant 
que constitue un amoncellement de projets. Je dis non 
à la politique de la terre brulée qui est en train de 
conduire les finances de la commune dans le mur. Je 
dis oui à un projet pour une ville plus équilibrée, plus 
sûre, plus à l’écoute. C’est très différent de la politique 
actuellement menée sur la commune !

#10  Qu’en disent les Péroliennes et les Péroliens ?
Depuis septembre, j’en ai rencontré beaucoup dans 
le cadre de ma candidature. Tout ce que je viens de 
dire est largement partagé. Les préoccupations qui 
ressortent le plus sont la sécurité, les services publics, 
l’intégration des quartiers, les impôts, la vie associative 
et bien sûr la démocratie locale. 
Cela correspond aux trois premiers 
ateliers de l’association Du Bon 
Sens Pérols 2026 : le cadre de vie, 
les services et la gouvernance.

#11  Quel sera le prochain temps 
fort de votre campagne ?

Pour l’instant, nous travaillons, 
avec l’association. Nous nous 
sommes fixés une date pour 
organiser de nouvelles rencontres 
publiques, probablement autour 
des questions évoquées plus haut. 
Ce sera cet automne.

u

RICHARD CHAUVET : L’ENTRETIEN


